

del domingo 31 de

octubre de 1813.



San Nemesio y San Quintin mártir.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ÁDMÓSP
7 de la mañana.	13 grad.	28 p.	1 E. lluvia.
12 del día.	13 grad.	28 p.	1 Idem cubierto.
5 de la tarde.	13 grad.	28 p.	1 Idem nubecillas.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

PAPELES INGLESES.

Oficiales franceses que se hallan en el ejército aliado.

Moreau, mayor general en jefe del estado-mayor. — De Villot, excelente maestro de táctica. — Reubell, teniente general, oficial de grandes conocimientos y de genio emprendedor. — Guichard, teniente general. — De Jomini, teniente general, uno de los ingenieros mas hábiles de Europa, amigo íntimo de Moreau, y de la mayor confianza de Bonaparte; y otros de menores graduaciones. (Patriota Ausonense.)

PORTUGAL.

Lisboa 2 de octubre.

Un transporte llegado á Viaña del Miño, procedente de St. Hellens de Inglaterra, de donde salió el 18 de setiembre, trae la noticia de haberse rendido las plazas de Dantzick y Rostock, y que Bonaparte se halla estrechado en Dresde. La rendición de Dantzick es muy probable. (Idem.)

ESPAÑA.

Irun 4 de octubre.

Ayer se recibieron noticias directas de las inmediaciones de los ejércitos aliados del Norte. Todas están contextes en que Napoleón, visto el mal éxito de la empresa de Ney, había reunido 1500 hombres, con los cuales hizo un esfuerzo extraordinario el día 10; pero quedaron frustrados sus proyectos, perdiendo una batalla, que le costó 500 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, y entre estos últimos cinco generales.

Se asegura la curación de Moreau: su influencia en los franceses era tal, que llegó el caso de pasarse cuerpos enteros del ejército francés al de los aliados. (Idem.)

CATALUÑA.

Primer ejército. — Estado mayor.

ÓRDEN GENERAL.

Santa Eulalia, Baza y Leales Manresanos.

Quartel general de Vich 17 de octubre.

El Señor General en jefe de este ejército Don Francisco de Copons y Navia, se complace en poner en conocimiento de las beneméritas tropas de su mando, que habiendo parte de la división enemiga, Musnier, acantonada en Sabadell salido de este punto para hacer excursiones y obtener víveres de los pueblos de Caldas y Santa Eulalia, fué atacada el 16 del actual en las inmediaciones de este último, por las compañías de granaderos y cazadores de los regimientos de Baza y Leales Manresanos, que oportunamente envió desde S. Feliu de Codinas el Sr. coronel Lesenne, jefe de la 1.^a brigada de la 1.^a división á las órdenes del jefe del estado mayor de la misma el ayudante 2.^o D. Francisco Severo Sterling.

La oportunidad con que fueron destacadas y sostenidas estas tropas, hace honor al expresado Sr. coronel Lesenne, así como el modo con que se portaron manifiesta la oportuna y conducente dirección que supo darles el Sr. ayudante Sterling, y la bizarría con que este y sus dignos oficiales supieron conducirlos á la victoria.

El número de los enemigos era á corta diferencia de 900 infantes y 200 caballos, el de nuestras tropas no llegaba á 400.

223

El resultado de esta accion fué obligar al enemigo á retirarse con la mayor precipitacion , á abandonar los viveres que habia tomado en Santa Eulalia, y hacerle experimentar una pérdida que podrá deducirse si se considera que dexó 40 muertos y 5 prisioneros en nuestro poder. La que han experimentado nuestras tropas se reduce á 2 soldados muertos ; un capitán , dos subalternos y tres soldados heridos ; un subalterno y un soldado contuso.

El Sr. General en jefe ha mandado dar las gracias al Sr. coronel Lesenne , encargándole que en su nombre las dé al Sr. ayudante 2.º Sterling , y á los demas oficiales y tropa que concurrieron á esta accion. = El ayudante general jefe del estado mayor =
F. X. Cabanes. (Idem.)

Vich 21 de octubre.

Considerando al público ansioso de saber lo que pueda haber ocurrido en las inmediaciones de Dresde , punto del qual se mira como dependiente la suerte de la Europa , hemos creído oportuno insertar un brevc resumen de los periódicos franceses hasta el 6 del corriente.

Se ponderan las ventajas del 26 y 27 de agosto , y se refutan los falsos rumores. = Abierta la comunicacion , se recibieron en Paris cartas de Dresde desde el 19 hasta el 24 de setiembre. = Se compara la coalicion actual contra la Francia con la que se formó á mediados del siglo anterior contra Federico el grande rey de Prusia ; y se anima á los franceses con la perspectiva de los grandes recursos del imperio. = Se explica por menor la accion de Ordal ocurrida el 26 de setiembre. = La estafeta despachada en Paris el 21 de setiembre llegó á Dresde el 25 , y la del 22 á la tarde del mismo dia. = El 24 se hallaba el emperador en Dresde , y los exércitos ocupaban con poca diferencia los mismos puntos. = El 14 fué ocupada la ciudad de Fiume por los austriacos despues de una firme resistencia de parte de los franceses. = Se halla restablecida la comunicacion entre la Alemania é Italia. = El quartel general estaba el 29 en Dresde. = El exército enemigo situado sobre Dessau fué batido. (*Nada se individua sobre esta supuesta victoria.*) El general Thielmann fué batido por Lefebvre cerca Freybeag. = El 16 se travó entre los cuerpos 14 , 17 y 21 mandados por el emperador , y entre los rusos y prusianos un combate muy vivo en Culm , cuyos resultados se callan.

(Gazeta de Cataluña.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

No vino ayer ninguna embarcacion.

Avisos. La fragata S. Antonio y San Joseph, del mando del capitán D. Francisco Masaguer, queda habilitada para pasar á Tarragona con el primer convoy, para cuyo puerto empezará á recibir carga el próximo martes, y tambien admitirá pasajeros: los sujetos que gusten aprovecharse de esta proporcion, se conferirán con el referido capitán que lo hallarán de 9 á 11 de la mañana en casa de los señores D. Mariano Serra y compañía, calle del Sindicat, y al medio día en la plaza de Cort.

En el sorteo de la lotería que se executó ayer salieron los extractos 72, 50, 70, 38 y 86.

En la calle de S. Jayme, al lado de la parroquia del mismo nombre, casa nombrada del Olivaret, se pagan las ganancias de la lotería; desde las ocho de la mañana hasta las diez, y desde las dos de la tarde hasta las quatro.

El patron Luis Esparragó del bergantin San Joseph, admite cargo y pasajeros para Tarragona: se le hallará en la plaza de Cort de doce á una.

Venta. Con el correspondiente permiso se vende el bergantin español nombrado nuestra Señora de los Dolores alias el Agil, de porte de 140 toneladas, poco mas ó ménos, anclado en Puerto-pis: el que quiera comprarlo se conferirá con D. Joseph Burdery, que manifestará el inventario de dicho buque.

Alquiler. Se alquila la tienda núm. 17 de la calle de Ribera junto á la vuelta de Jolit: su amo para tratar de ajuste vive en la calle de S. Lorenzo, y se llama el patron Guillermo Sanseloni.

Pérdida. Se ha perdido en las inmediaciones de la plaza de Cort ó Sto. Domingo un pendiente de oro compuesto de boton y almendra de piedras violadas: se suplica á quien lo tenga se sirva volverlo á su dueño que vive en la plaza de Cort, tienda catalana de Mariano Berenguer, en donde á mas del agradecimiento se dará una competente gratificacion.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.